

ABONNEMENT

Par année.....\$3.00
Pour six mois..... 1.50
Pour quatre mois..... 1.00

Edition Hebdomadaire
Pour l'année.....\$1.00
Payable d'avance.

"RELIGION ET PATRIE"

LE CANADA

JOURNAL QUOTIDIEN

ANNONCES

Première insertion, par ligne...0.10
Tous les jours..... 0.05
Trois fois par semaine..... 0.04
Une fois la semaine..... 0.03
Avis de Naissance, Mariage ou Décès..... 0.50
Pour les annonces à long terme conditions spéciales.

LOUIS LUSSIER, Rédacteur

LA SOCIÉTÉ DE PUBLICITÉ, Propriétaire

STANISLAS DRAPEAU, Administrateur

LE CANADA

Ottawa et Hull, 28 Février 1885

LE PREMIER SÉNATEUR ACADIEN

Peu de nominations faites par le gouvernement fédéral ont été accueillies avec autant de faveur par le public en général et par les organes de toute nuance, que celle de M. Poirier au Sénat. Voici ce que disait, il y a quelques jours, au sujet de cette nomination, le Sun, qu'on ne peut soupçonner de partialité à l'égard de l'élément français et du parti conservateur :

"Bien que comparativement jeune pour être placé dans ce lieu de repos de la politique, M. Poirier a des mérites incontestables et c'est un travailleur infatigable en économie politique.

"Nous sommes heureux de voir que ce peuple dont Longfellow a chanté en termes si touchants les mœurs si douces et les malheurs terribles, obtient aujourd'hui une reconnaissance dans les conseils de la nation même qui ont commis le crime de cette malheureuse expatriation."

Il ne devait pas être dit cependant que cet acte de justice aurait l'approbation de tous les Canadiens-français.

Le rédacteur de la Vérité trouve ridicule la nomination de M. Poirier.

Ridicule ! Le mot y est en toute lettre. Qu'on lise plutôt, nous citons textuellement :

"Certains journaux prétendent qu'il est question de la nomination de M. Pascal Poirier, employé au bureau de poste de la Chambre des Communes, comme sénateur pour représenter les Acadiens à la chambre haute. Cela doit être un canard. Nous désirons beaucoup que les Acadiens soient représentés au sénat, mais il est invraisemblable que le gouvernement songe à faire une nomination aussi ridicule que serait celle de M. Poirier."

La population canadienne française d'Ottawa propose de marquer à M. Poirier le plaisir que lui cause son élévation au Sénat. Lattitude de M. Tardivel ne pourra que contribuer à rendre la démonstration plus enthousiaste.

AU PARLEMENT

27 février.

Encore une séance consacrée à un débat long et stérile où toute l'opposition, à commencer par son chef et à finir par le plus humble piou-piou a cru convenable de placer un mot.

Décidément, cela devient un peu plus ennuyant, et pour peu que la manie s'en continue, la députation pourrait bien voir fleurir les roses à Ottawa. Si encore ces gens-là en arrivaient à des conclusions pratiques avec leurs interminables discours de contrebande ! Mais non ! on parle pour les galeries qui n'y voient goutte, et quand on a bien abruti tout le monde, on s'assoie fier comme d'Artagnan pour laisser la mesure que l'on a combattue fléir doucement son chemin.

Cette après midi, toute la discussion a roulé sur les résolutions que l'honorable J. A. Chapleau a introduites devant le comité général de la Chambre aux fins de faire autoriser la nomination d'un ou de plusieurs surintendants des facteurs de poste, de fixer le salaire

de quelques employés des départements, et en particulier d'accorder une indemnité annuelle à chaque membre du Bureau des Examineurs nommés sous l'autorité de l'acte du service civil.

M. Casey, l'ineffable M. Casey, a prononcé naturellement une demi-douzaine de couts de discours pour la circonstance ; et, auprès de qui connaît l'homme, Dieu sait si c'est un certificat que le débat a été sans sel et, somme toute.

Je suis toujours étonné, pour ma part de voir ce personnage tenir aussi féroce à élucider toutes les questions, quand il est lui-même si nuageux. Un détail qui m'a aussi frappé, c'est le désir dont M. Casey semble pris de se faire frotter les oreilles par un ministre.

Après s'être attaqué à sir John A. Macdonald, le voilà qui se rabat sur l'honorable secrétaire d'Etat.

Malheureusement pour lui, ces deux hommes ont trop peu de loisir et trop de dignité pour s'attarder à fonder tous les chats qui se rencontrent sur leur chemin. Que le pauvre homme fasse donc son deuil de l'illusion qu'il s'était mise en tête, et s'il est sage il se taira à l'avenir. Il ne reçoit pas, en effet, \$1000 de salaire pour malmené ceux qui viennent à la Chambre dans le but d'y entendre des choses intéressantes.

M. Robertson a déposé sur le bureau de la Chambre un bill pour amender la loi criminelle du Canada. En donnant des explications sur l'amendement qu'il suggère, M. Robertson a signalé que les vols avec effraction durant la nuit dans les maisons d'habitation ont pris, dans les grands centres commerciaux surtout, des proportions alarmantes contre lesquelles il faut réagir sans délai. Dans son opinion, la sévérité seule peut porter un remède au mal qui existe, et il demande en conséquence par sa mesure que tout coupable du crime en question soit condamné à l'emprisonnement pour la vie. Le bill va sûrement donner lieu à discussion et je doute qu'il soit adopté sans subir certains changements.

A la reprise de la séance, ce soir, le bill de M. McCarthy concernant les voitures par terre a été l'objet d'une opposition vigoureuse et n'a obtenu sa seconde lecture que par un vote de 74 contre 64. Ce bill, au dire de ses adversaires, empiète sur la législation des provinces, et il sera probablement rejeté en troisième lecture.

Les estimés pour l'exercice financier 1885-86 ont été mis sur le bureau de la Chambre quelques minutes avant l'ajournement, et je vous en communiquerai les détails dans une prochaine lettre.

M. Baker vient de recevoir une dépêche lui annonçant que la législature de la Colombie Anglaise a passé des résolutions qui condamnent l'immigration chinoise.

Sir Hector Langevin a offert un dîner jeudi soir à MM. Baker, M. P., Coughlin, M. P., Colby, M. P., Burns, M. P., Dawson, M. P., Dodd, M. P., Farrow, M. P., McNeil, M. P., Smith, M. P., Tyrwhitt, M. P., Valin, M. P., Vanasse, M. P., White, M. P., Taylor, M. P., et M. H. Laforce Langevin.

LONGNON.

LES FAITS DU JOUR

Les recettes de la compagnie du Pacifique ont été de \$100,000 pendant la semaine expirée le 21 février courant. Elles n'avaient été que de \$54,000 pendant la période correspondante de l'an passé.

On annonce qu'une somme de \$20,000 doit être donnée par le Séminaire Saint Sulpice, pour la réparation complète de l'église de Bonsecours, à Montréal.

On a décidé d'enlever toutes les maisons adossées aux parties latérales de ce temple antique.

La route sera complètement changée, les bancs et le plancher seront remis à neuf. La façade de l'église sera aussi probablement reconstruite.

Il y a eu, hier après-midi, au Mechanic's Hall, à Montréal, une assemblée des souscripteurs au fonds du carnaval et des représentants des associations gymnastiques, pour recevoir le rapport du comité exécutif du carnaval de la partie ouest. M. R. D. McGibbon occupait la chaire.

D'après le rapport du secrétaire, le montant des souscriptions s'est élevé à \$9,085. Le comité a payé toutes ses dépenses s'élevant à \$9,011.39, de sorte qu'il reste en caisse une balance de 74.61. L'an dernier au lieu d'une balance à son crédit le comité avait un déficit de \$130.45.

Le capitaine Bedford Pim, ingénieur de marine bien connu et ex-membre du Parlement anglais, a exprimé le désir de présenter au musée britannique, une copie de chaque journal quotidien publié dans les Etats Unis et le Canada, et une copie de chaque journal hebdomadaire, comme preuve évidente du progrès et du développement de ces deux pays.

Il demande aux propriétaires de tous les journaux quotidiens de lui envoyer une copie spécimen de leur édition du 5 mars 1885 ou celle de deux ou trois jours après cette date, donnant un compte rendu de l'installation de M. Cleveland comme président de la Maison Blanche ; aussi de lui envoyer une copie de l'édition hebdomadaire de la première semaine de mars.

Adressez : Capitaine Bedford Pim, No 2, Crown office Row, E. C., Londres, Angleterre.

Les journaux seront classifiés et mis en volumes par Etats, Provinces et Territoires.

INSTITUT CANADIEN

Dimanche prochain, à 8 heures, au Cercle des Familles de l'Institut, il y aura conférence par M. Louis Taché. Suj. : "Les événements de 37."

Programme musical :
1o L'orchestre.
2o "Le silence," duo de chant, par Diles Poisson.
3o "Judith," par Dlle J. Richard.
4o "O Carillon," par M. Gauthier.
5o "La cigale et la fourmi," (duo) par Madame Dauray et Dlle Fournier, accompagné par le chœur.
6o L'orchestre.
Prix d'admission, 10 cts.

Plusieurs membres libéraux de la Chambre des lords ont signifié leur intention de voter contre le gouvernement au sujet des affaires d'Egypte.

Encore un Stock de Banqueroute !
\$20,000.00
DE MARCHANDISES A SACRIFIER, A
50 CENTTINS DANS LA PIASTRÉ
LUNDI, 2 MARS.
PIGGEON, PIGGEON & Cie.
No. 61 RUE RIDEAU, ENSEIGNE DE LA BOULE NOIRE